



かもがわポータルマガジン KamoZine

鴨川をもっと×2 楽しむ! おもしろポータルマガジン



かも
春
号
2012.1.1
Take Free

編集/かもナビ実行委員会かもジン制作班×かもがわプロモーション室×城西国際大学観光学部・チームJIU



鴨川が宇宙とつながる!
2012年、

© ラグランジェ・プロジェクト



千葉県鴨川市を舞台にしたアニメ
(輪廻のラグランジェ)
2012年1月チバテレビにて放送スタート!

2012年1月にテレビ放送が開始されるアニメ・輪廻のラグランジェ(ラグリン)——。
なんとその舞台は千葉県鴨川市である!
鴨川女子高等学校・ジャージ部のたたひひとりの部員、明るさと行動力が自慢のヒロイン・京乃まどかを中心に繰り広げられる、壮大なスケールで展開するストーリー。
鴨川が宇宙とつながり、地球を防衛する最前線となる。
ロボットデザインは日産自動車グローバルデザイン本部が手がけるという、アニメ界でもセンセーショナルな話題の作品。
2012年、鴨川に(ラグリン)旋風が巻き起こる!

●放送スケジュール

読売テレビ	1月9日より毎週月曜日	25:44 ~
TOKYO MX	1月8日より毎週日曜日	22:00 ~
チバテレビ	1月10日より毎週火曜日	25:30 ~
札幌テレビ	1月9日より毎週月曜日	25:43 ~
中京テレビ	1月10日より毎週火曜日	26:44 ~
福岡放送	1月9日より毎週月曜日	26:04 ~
(配信)		
バンダイチャンネル	1月8日より毎週日曜日 (有料会員3日間先行配信後、1週間無料配信)	22:00 ~
ニコニコ動画	1月11日より毎週水曜日	24:00 ~
※放送・配信日時は都合により変更となる場合があります。		

12ページに
大増量!
かもちず 刷新!!

鴨川のイベント・観光のお問い合わせは
JR 安房鴨川駅前案内所 ☎ 04-7092-0086
天津小湊観光案内所 ☎ 04-7095-2218

かもがわ菜の花プロジェクト 「菜な畑ロード」 史上最大の作戦

春一番を待たずに訪れる、房総鴨川の春!!かも春。
2012年のかも春、かもがわ菜の花プロジェクト「菜な畑ロード」が始動!
約3ヘクタールにもおよぶ広大な菜の花畑が鴨川に出現する。
春の息吹につつまれた花香いっぱいの鴨川で、千支の「辰」のごとく
ひたすら昇る2012年のパワーあふれるスタートを切ろう!

かもがわ菜の花プロジェクト 「菜な畑ロード」

2012年1月中旬~2月下旬

鴨川市街の北縁、東町から打墨へ東西に貫く北部道路沿いでは、ここ数年地元有志により菜の花畑が整備され、1月頃より訪れる人々の目を楽しませている。

KamoZineは北部道路を「菜の花街道」と名づけ、独自に注目してきた。

この取り組みをさらに盛り上げようと、地元有志、農家に社団法人鴨川市観光協会をはじめとする市内各種団体がコラボレーションし、史上最大の作戦!かもがわ菜の花プロジェクトが立ち上げられた。

かくして2012年かも春、鴨川に広大な菜の花畑「菜な畑ロード」が出現する。

約3ヘクタールの敷地一面に菜の花が咲き乱れ、辺り一面、房総のテーマカラーである黄色に染まる。

ひとたび「菜な畑ロード」に身をわけば、やさしい春の黄色と花の香りに包まれ、春爛漫に満ちあふれる光景を思う存分満喫できることだろう。

プロジェクトは現在進行中。盛りだくさんのお楽しみが待ち構えている!

力モチズ
全E-3

●アクセス JR安房鴨川駅西口より鴨川市役所方面へ
徒歩20分

●見頃 1月中旬~2月下旬頃

※観賞用の菜の花畑です。

※気候により、開催期間、見頃は前後します。

なのはなは 千葉県のシンボル

なのはなは千葉県を代表する花として広く親しまれ、黄色は千葉県のテーマカラーの一つとして、さまざまなシーンに使われている。1954(昭和29)年4月、NHKが中心となり一般から公募したものの、正式には決められていないが、県の花は「菜の花」とされ広く親しまれている。

千葉県民ならだれでも知ってる!?「なのはな体操」

「なのはな体操」は「いつでも、だれでも、どこでも、気軽に、楽しく」できる県民体操として、1983(昭和58)年に制作されて以来、学校や地域のスポーツ大会などで行われている。千葉県民ならだれでも一度は行なったことのある体操である。

2000(平成12)年度には、高齢者や障害をもつ方も実践しやすい座ったままでもできる「なのはな体操—高齢者向け—」を加え、県民に広く親しまれている。

音楽CDやビデオの貸出も行っているとのこと。詳しくは千葉県にお問合せを。

●なのはな体操に関するお問合せ

千葉県健康福祉部健康づくり支援課健康しば推進室

☎ 043-223-2405

〈参考〉千葉県ホームページ <http://www.pref.chiba.lg.jp/>

かもナビコードを入力して、各スポットの情報にかんたんアクセス!

かもがわナビにアクセスして、KamoZineに記載されている[かもナビコード]を入力すると、そのスポットの詳しい情報を見ることができるよ!

鴨川のすべてを見る!探す!わかる! もがわナビ <http://kamonavi.jp>



Event Calender イベントカレンダー

伝統	日付	曜日	エリア	場所	イベント名称
	2011/11/19 ～2012/1/9	土～ 月・祝	鴨川	鴨川シーワールド／正面広場	シーワールド イルミネーション ☎ 04-7093-4803
	2011/12/17 ～2012/1/31	土～火	鴨川	鴨川シーワールド／エコ・アクアローム 内特別展示水槽	正月の特別展示「干支展(辰年)」 ☎ 04-7093-4803
	2011/12/10 ～2012/1/15	土～日	長狭	みんなみの里	開運大門松 ☎ 04-7099-8055
			江見・太海	太海フラワーセンター/海岸駐車場 道の駅鴨川オーランバーグ	太海海岸の初日の出 ☎ 04-7092-1311 元日初日の出甘酒サービス ☎ 04-7096-1911
✿	1/1	日・祝	天津小湊	鯛の浦乗船場	遊覧船で行く初日の出 ☎ 04-7095-2318
			天津神明宮	大祓式(午前0時)・新春初詣 ☎ 04-7094-0323 おひつちいちち 御朝日市 ☎ 04-7094-0323	
	1/1～1/3	日・祝～火	鴨川	旭が森	初日の出 ☎ 04-7094-0525
	1/1～1/7	日・祝～土	清澄	鴨川シーワールド／園内中央広場	正月催事 ちびっ子もちつき大会 ☎ 04-7093-4803
	1/1～1/31	日・祝～火	鴨川	清澄寺	新春一番祈禱 ☎ 04-7094-0525
	1/1～3/31	日・祝～土	江見・太海	鴨川シーワールド／ロッキースタジアム 太海フラワーセンター 催事場	笑うアシカと初笑いコンテスト ☎ 04-7093-4803
	1/1～5月中旬	日・祝～	1/2 月・休	長狭	鴨川切花フェア ☎ 04-7092-1311
	1/2～	月・休～	1/2・1/3 月・休～火	みんなみの里	段々畑で花摘み体験 ☎ 04-7096-1911
	1/2～1/9	月・休～月・祝	1/3 火		神楽舞い ☎ 04-7099-8055
	1/5 木	天津小湊	内浦山県民の森		いちご狩り ☎ 04-7099-8055
✿	1/7 土	鴨川	待崎・須賀神社		甘酒無料サービス ☎ 04-7099-8055
	1/7～1/9	土・月・祝	江見・太海	長狭 みんなみの里	松竹梅盆栽展 ☎ 04-7099-8055
	1/8 日	鴨川	鴨川シーワールド／ロッキースタジアム	お琴演奏・お茶会 ☎ 04-7099-8055	
	1/9 月・祝	長狭	みんなみの里		餅つき大会 ☎ 04-7099-8055
1月中旬					初参りでハイキング ☎ 04-7095-3185
1月中旬～ 2月中旬(予定)			江見・太海	道の駅鴨川オーランバーグ	カーマンズズ 呵萬数珠
1月中旬～ 2月下旬(予定)			鴨川	鴨川市役所～北部道路付近	新春を祝す！大爆音のボンネット大会 ☎ 04-7099-8055
✿	1/14 土	鴨川	厳島神社		あくたか新香葉花火、焼きたてイカ焼き大会 ☎ 04-7096-1911
✿	1/15 日	鴨川	八岡大黒天		鴨川市成人式 ☎ 04-7093-4803
✿	1/18 木	天津小湊	鯛の浦		羽根つき大会 ☎ 04-7099-8055
✿	1/19 木	鴨川	白幡神社		鏡開きおしるし大会 ☎ 04-7099-8055
1/20～ 3月上旬(予定)	金～	鴨川	鴨川シーワールド／ブルーサーフビーチ	食用菜の花摘み	食用菜の花摘み体験 ☎ 04-7096-1911
1/22 日	長狭	みんなみの里			日本の大作り百選長狭米でつくる太巻き祭り寿司体験 ☎ 04-7099-8055
1/26～1/30	木～月	江見・太海	太海フラワーセンター催事場		南房愛蘭努クラブ洋らん展 ☎ 04-7092-1311
1/28 土	長狭	千葉県酪農のさと			嶺岡牧まるごと体験 ☎ 0470-46-8181
	天津小湊	浪切不動尊			初不動大祭 ☎ 04-7094-0800
2/1 水	天津小湊	天津神明宮			おひつちいち 御朝日市 ☎ 04-7094-0323
✿		江見・太海	太海地区		太海の越年
✿	2/3 金	清澄	清澄寺		節分会 ☎ 04-7094-0525
✿		天津小湊	誕生寺		節分会 ☎ 04-7095-2621
✿		長狭	大山不動尊		節分会 ☎ 04-7098-0178
2/4～3/31	土～土	江見・太海	太海フラワーセンター催事場		椿盆栽展 ☎ 04-7092-1311
2/5 日	鴨川	鴨川市役所			鴨川わいわいミーティング～みんなでまちを考えよう！ 鴨川市民議会～ ☎ 080-5179-9626 (鴨川青年会議所)
		天津小湊	内浦山県民の森		石尊山と分水嶺をたどる ☎ 04-7095-3185
2/11～2/12	土・祝～日	江見・太海	道の駅鴨川オーランバーグ		あったか菜花汁、焼きたてイカ焼き大会 ☎ 04-7096-1911
✿	2/16 木	天津小湊	誕生寺		宗祖御降誕会 ☎ 04-7095-2621
✿	2/18 土	長狭	千葉県酪農のさと		嶺岡牧まるごと体験 ☎ 0470-46-8181
✿	2/23 木	天津小湊	多聞寺		毘沙門天大祭特別祈禱 ☎ 04-7094-0341
2/25 土	鴨川	鴨川シーワールド／トロピカルアーランド「無限の海」前に宿泊			女性限定の水族館宿泊体験 レディースナイトステイ ☎ 04-7093-4803
2/26 日	天津小湊	内浦山県民の森			木の実拾いと化粧炭作り ☎ 04-7095-3185
2/25～3/18	土～日	鴨川	鴨川市郷土資料館		草木染めに挑戦(桜) ☎ 04-7095-3185
✿	2/26～3/4 日～日	鴨川	観音寺		鴨川市郷土資料館ミニ収蔵展「桃の節句」展(予定) ☎ 04-7093-3800
3/1 木	天津小湊	天津神明宮			豪国の烈女、富山勇士遺愛の雑人形と手作りつるし雛 ☎ 04-7092-3540
3/2 金	天津小湊	内浦山県民の森			おひつちいち 御朝日市・天津たいのぼり祭りキックオフ ☎ 04-7094-0323
3/3 土	鴨川	鴨川シーワールド／トロピカルアーランド「無限の海」前に宿泊			春を見つけよう ☎ 04-7095-3185
3/5 月	天津小湊	内浦山県民の森			女性限定の水族館宿泊体験 レディースナイトステイ ☎ 04-7093-4803
3/10 土	鴨川	鴨川シーワールド／トロピカルアーランド「無限の海」前に宿泊			日蓮の里ハイク ☎ 04-7095-3185
3/21～23	水～金	天津小湊	内浦山県民の森		女性限定の水族館宿泊体験 レディースナイトステイ ☎ 04-7093-4803
3/24～26	土～月	鴨川	吉保八幡神社		春のネイチャーガイドプラン ☎ 04-7095-3185
3/25 日	天津小湊	内浦山県民の森			トロピカルナイトステイ ☎ 04-7093-4803
3/26 日	天津小湊	内浦山県民の森			第22回関東ふれあいの道 ふれあいウォーク ☎ 04-7095-3185
4/8 日	天津小湊	天津神明宮・諸冉神社			なぎなみ祭(年に一度の山開き) ☎ 04-7094-0323
4/11 水	鴨川	鏡忍寺			開山祭 ☎ 04-7092-0604
4/14・15 土・日	鴨川	諏訪神社			春市
4/16 月	天津小湊	誕生寺			千部読誦会 ☎ 04-7095-2621
4/22 日	清澄	天富神社			例祭 ☎ 04-7094-0323 (天津神明宮)
4/22 日	長狭	吉保八幡神社			春市
通年	鴨川	鴨川自然学校			縄文アクセサリー作り体験 ☎ 04-7093-6915 (要予約)
通年	小湊	伊八の館			嶺岡山脈歴史ガイド ☎ 04-7093-6915 (要予約)
通年					初代伊八作品の原寸大写真展示 ☎ 04-7097-1873

イベントの日程は発行日現在の情報となり、状況により告知なく変更となる場合もございます。予めご了承ください。

歴史輝く街・鴨川 かも春を彩る伝統行事

邪惡を祓い健康を祈る東条地区正月の奇祭 阿萬数珠

須賀神社
エリア MAP かもナビコード
D-4 JN011155

東条地区の正月行事として行われている「阿萬数珠」。待崎・須賀神社では毎年1月7日に斎行される。

独特の響きの名であるが、起源は京都にある浄土宗四台本山の一つ、俗に百萬遍とも称される知恩寺にあると言われている。元弘元年(1331)、疫病流行の折、この寺院の僧・八世善阿は、勅命により疫病を治めるため、南無阿弥陀仏と17日間、百萬遍唱えたところ、疫病は治った。その功により後醍醐天皇から寺院を百萬遍と賜った。爾来、浄土宗では僧侶、信徒が集まり念仏を唱えながら1080顆の大数珠を100回まわす仏事を「ひやくまんべん」といい、鴨川では「かあまんずす」とも称している。

須賀神社では子どもたちが長さ数メートルの数珠と幣束をもち、「カーマンズズ・キレタラツナゲ・ツナイダトコロデ・ヨーイヤセー」と唱えながら家々をまわり、幣束で邪惡を祓い、数珠の中央の親玉を身体の悪いところに当ててよくなりますように……などの祈願を込めている。

東条地区では八坂神社、唐神社などでも同様の行事が行われている。

白幡神社・湯立神事

白幡神社
エリア MAP かもナビコード
D-4 JN011141

湯立は煮えたぎらせた斎湯を清められた斎湯で参列者に振りかけ、旧年中の災厄を祓い清める神事で、毎年正月過ぎに白幡神社で執り行われる。祭典の後、境内では集められた古札や注連飾りなどがお焚き上げされる。

☎ 04-7094-0323 (天津神明宮)



太海の越年

太海海岸
エリア MAP かもナビコード
D-4 SPFE0005

節分の日に行われる太海の越年は100年以上も前から伝わる太海地区の伝統行事。太海6地区により青竹や茅を使って組まれた約6メートルのやぐらに、午後6時に火をつけ古い正月飾りなどがお焚き上げされ、厄祓いや大漁・豊年などを祈願する。海岸線に並ぶように建てられたやぐら6基がポンポンと音を立て、火の粉を散らしながら天高く燃え上がる光景は迫力満点!!

八岡甲子大黒天御開帳

甲子大黒天
エリア MAP かもナビコード
D-4 SPKM0014

長狭郡(昔の鴨川市を指す名称)の人々が大黒天に参拝できるようにと、明治後期に真野大黒天(南房総市)から分祀されたと伝えられる大黒様。毎年1月15日に御開帳され、それを祝い、境内には出店が並ぶ。

宗祖御降誕会

誕生寺
エリア MAP かもナビコード
D-4 SPAK0002

日蓮聖人生誕の地・小湊にて伝承される、鴨川供養弁天祭は、妙蓮寺にて読経の後、僧侶が遊覧船に乗って海上にて地域の人々など100名にのぼる参列者とともに海の安全と福招来を祈願する。日蓮聖人の化身とされる鴨川のタイを供養する、不思議のまち・小湊ならではの歳時である。

☎ 04-7095-2621 (誕生寺)





毘沙門天大祭特別祈禱

多聞寺

カモチズ かもナビコード
団A-3 SPAK0031

多聞寺では、毘沙門天の縁日(2月寅の日)に『毘沙門天大祭特別祈禱』を奉行する。多聞寺の毘沙門天は『安房七福神』の一つに数えられ、「文永元年8月、日蓮が鎌倉より帰郷の途中、浜萩にさしかかった際、一人の美しき童子があらわれ一夜の宿を供養した」と伝えられている。日蓮宗大荒行堂を成満した荒行僧出仕のもと、一年間の無病息災、開運勝利を祈念する。

2月23日(木)

午後1時 水行式

午後1時30分 特別祈禱

※どなたでも参列できます。

04-7094-0341(多聞寺)



憂国の烈女、畠山勇士遺愛の雛人形と手作りつるし雛

観音寺

カモチズ かもナビコード
団C-2 SPKM0039

みなさんは鴨川で育った「畠山勇士」という女性を知っているだろうか。

畠山勇士は慶應元年(1865)12月8日、安房国長狭郡前原町に生まれた。明治24年5月11日、来日中のロシア帝国皇太子に、警護の巡査が切りつけるという国家の存亡に関わる「大津事件」が起きた。この危機に勇士は、両国政府などに宛てた遺書を懐にして、5月20日、京都府庁で割腹自刃した。その後、観音寺に分骨、顕彰碑が建てられ、これが縁となり、勇士初節句の雛人形が奉納された。

観音寺では、多くの人に「烈女」と呼ばれる勇士のことを知って頂きたいと思い、毎年雛祭りを行い、勇士を偲んでいる。「遺愛の雛人形」が手作りの「つるし雛」に囲まれ、賑やかな時を過ごしている。

2月26日(日)~3月4日(日)

午前9時~午後5時

鴨川市横渚1133 (観音寺 森谷)

鴨川市郷土資料館
ミニ収蔵展「桃の節句」展(予定)

鴨川市郷土資料館 2F展示室

カモチズ かもナビコード
団C-2 SPAK0005

「桃の節句(ひな祭り)」にあわせて、江戸時代と推定される古い雛人形を中心に、紙で出来た雛人形、明治から昭和にかけての親王飾りや段飾り、雛人形の描かれた掛軸や初節句の時に贈られる日本人形など、80体を超える人形を展示する。

04-7093-3800(鴨川市郷土資料館)



なぎなみ祭

なぎなみ
諸冉神社カモチズ かもナビコード
団C-2 JN011324

天津神明宮の東にそびえる、諸冉山の頂に鎮まる諸冉神社の例祭(なぎなみ祭)が毎年4月8日に近い土曜日または日曜日に行われる。年に一度の山開き。登拝された方には赤飯が振舞われる。



かも春・初詣スポット

新年が明けたら、大切な家族や仲間と神社仏閣に初詣。心身ともにリフレッシュして、一年をスタートしよう!

●主な初詣スポット

誕生寺 団E-3 SPAK0002

清澄寺 団F-2 SPKY0001

鏡忍寺 団C-1 SPKM0006

大山不動尊 团A-3 SPNG0003

浪切不動尊 团B-1 SPAK0017

天津神明宮 团C-2 SPAK0001

◎その他、お近くの社寺にお参りしよう。

福は~内!鬼は~外!節分会

節分とは季節の変わり目のこと。特に立春(2月4日)の前日を指します。鰯の頭を枝に刺して戸口にさし、炒り豆を撒いて厄除退散、開運招福を祈願します。鴨川市内の寺院でも節分会が行われます。

カモチズ かもナビコード

清澄寺 团F-2 SPKY0001

誕生寺 团E-3 SPAK0002

大山不動尊 团A-3 SPNG0003



鴨川わいわいミーティング

~みんなでまちを考えよう!鴨川市民討議会~

2/5(日) 10:00~16:00

社団法人鴨川青年会議所では、「鴨川わいわいミーティング~みんなでまちを考えよう!鴨川市民討議会」と題し、前回に引き続き、第2回目の市民討議会を開催します。

市民討議会とは、鴨川市に関するいくつかのテーマについて、一般市民の方々で話し合いを行い、まとめられた意見を鴨川市に届け、今後のまちづくりに活かしていくという市民参加型の会議です。普段から、積極的にまちづくりに参加される方々の意見は大変貴重なものです。そのため、そのような機会がなかなか持てない方も多いのではないかとおもいます。私たちも、そのような一般市民の方々の意見を求めていきます。この会議に参加する機会が少ない方の声、普段は表にあらわれない「名もなき市民」の「声なき声」を求めていきます。

そこで、「鴨川わいわいミーティング」では、あえて参加者を一般募集せずに、無作為(ランダム)に選んだ鴨川市民のみなさんに参加依頼書を送付し、その中から参加者を募ることとしました。とても難しいことをするのではなく、心配される方もいらっしゃると思いますが、日頃みなさんが感じていることや思っていることを話していただけでかまいません。当日は話し合いを始める前に、テーマに関する専門家等から情報提供がありますので、特別な知識は必要ありません。ありのままの皆様の声をお聞かせ下さい。

みんなのものと参加依頼書が届きましたら、ぜひご参加下さい!

(前回の参加者の声)

「ただでさえが感じているのでは?と思っていたことが、けっこう皆さんが考えていることだと知ることができました」

「意外にたくさんの意見が出ると思いました。良い経験をさせていただきました」

「大変勉強になる。鴨川に対する考えが変わりました」

■日時 2月5日(日) 10:00~16:00

■会場 鴨川市役所4階大会議室

■主催 社団法人鴨川青年会議所

■共催 鴨川市

■問い合わせ先

社団法人鴨川青年会議所(担当:まち青少年委員会)

080-5179-9626

カモチズ

http://www.kamogawa-jc.jp



嶺岡牧まるごと体験

カモチズ
団B-4

■日時 第1回 1月28日(土) 9:00~15:00

第2回 2月18日(土) 9:00~15:00

■集合 9:00に千葉県酪農のさと駐車場

■行程 嶺岡牧散歩→嶺岡の牛乳料理体験→酪づくり体験

■参加費 大人2,000円 小学生(要保護者同伴)1,000円

(資料代、昼食代、体験料、保険料を含む)

■主催 千葉県酪農のさと/嶺岡牧研究所

■お申込み

千葉県酪農のさと管理センター(牛村)

0470-46-8181(電話で申込用紙の請求を)

第1回締切 1月24日(火)正午

第2回締切 2月14日(火)正午

※各回24名先着順



提供 酪農のさと 資料館

房州開運波乗り神社御朱印巡り

外房・内房地区22社を巡拝

昨年から二十二社版にパワーアップしてリスタートした「房州開運波乗り神社御朱印めぐり」外房地区・内房地区の22の神社をお参りしながら御朱印を集めていく。市原から東京湾岸を南下し、館山から太平洋岸を北上し、鴨川を経て銚子に至る巡拝路が設定されている。鴨川からは天津神明宮 団C-2 SPAK0001が参加。すでに巡った人もまだ巡っていない人も、各神社で配布している特製の御朱印帳を手にして、新年的なパワーをチャージしながら巡拝してみてはいかが。

●お問合せ

房州神社振興委員会

0475-42-2711(玉前神社内)

http://boshu.jinja.ne.jp

内房路

1. 高瀧神社
2. 大宮神社
3. 島穴神社
4. 八剣八幡神社
5. 人見神社
6. 岩井神社
7. 安房神社
8. 高家神社
9. 莫越山神社
10. 天津神明宮

外房路

11. 遠見岬神社
12. 春日神社
13. 玉崎神社
14. 玉前神社
15. 白子神社
16. 五所神社
17. 金刀比羅神社
18. 熊野神社
19. 水神社
20. 玉崎神社
21. 猿田神社
22. 海上八幡宮





天津たいのぼり祭りキックオフ in 御朔日市

天津神明宮
カモチズ かもナビコード
団C-2 SPAK0001

天津たいのぼり祭り実行委員会では3月1日、天津神明宮で毎月1日行われている御朔日市にあわせて、たいのぼり祭りキックオフを開催します。天津の空にたいのぼりを泳がせようを合い言葉に不要になったこいのぼりを掲揚します。将来的にはたいのぼりを独自製作し、天津漁港で水揚げされる地域の誇るべき产品「キンメダイ」のブランディングも展開したいと考えています。

●不要になったこいのぼりを提供ください。
(お問合せ)
☎ 04-7094-0029
(担当:蓬莱屋 桐谷真希雄)



天津Tシャツ義捐金寄付

がんばろう日本!
天津Tシャツ売上金の一部を
義捐金として寄付



KamoZine かも夏号(2011.6.1発行)で取りあげた天津Tシャツですが、合計400着を売上げ、1着あたり400円、合計160,000円の義捐金を10月16日(日)に行われた天津神明宮例祭にて片桐有而鴨川市長に手渡しました。義捐金は鴨川市から日本赤十字社を通じて、東日本大震災に被災した地域の支援に役立たれます。



鴨川七里、ブレイクの予感!?

平成22年より始まりました、鴨川七里オーナー制度はお蔭さまで今年で3年目となりました。平成22年度の収穫は11月22日から11月3日(木・祭)まで行われ、好評の内に終了する事ができました。また今年は昨年にもまして盛大な収穫祭を行い、作柄は平年並みで500区画余りにのべ2000名の方が収穫に来場されました。この場を持ちまして、オーナーの皆様方に深く御礼申し上げます。

なお平成24年度オーナー制度につきましては、ただいま鋭意計画中であり、春頃発表の予定となっています。

一方、鴨川では鴨川七里を使った新しい工夫が行われ、【アイスクリーム】【味噌】【あん】【きな粉】【プリン】等の鴨川七里新商品の研究開発を精力的に展開しています。

鴨川七里の更なる動きをお届けできる日に向けて、誠心誠意努力を継続しております。しばしの程をお待ちください。

●お問合せ 鴨川市商工会 ☎ 04-7092-0320



鴨川豆知識

タイの胸ひれの骨の一部に、その表情・形がタイに似ているところからタイのタイと呼ばれることがあります。胸ひれを支えたり、動かしたりするのに使われます。古くは江戸時代の書物の中に「鯛中鯛」として縁起物として紹介されています。

かも春の学校行事

1/18 (水) 東条小ミニ集会「まちがった朝食を食べさせていませんか?」14:00~15:30
1/21 (土) 田原幼・小 PTAバザー 14:00~15:30

卒業生(6年生・3年生)を送る会

3/1 (木) 鴨川小

3/2 (金) 太海小 小漁小

3/5 (月) 田原小 鴨川中 安房東中

3/6 (火) 長狭学園 江見小 曽呂小 西条小 天津小

3/7 (水) 東条小

卒業式・卒園式

3/13 (火) 鴨川中 安房東中 長狭学園

3/16 (金) 長狭学園を除く市内幼稚園・小学校

※卒業生を送る会の日程は変更となる場合があります。



鴨川のむかし話③

昔、江見の海岸近くの小さな小屋に釣りの好きなじいさんが、一人で暮らしていました。

村人から釣りの名人と呼ばれていたじいさんでしたが、ある日からぶつりと釣りをやめてしまいました。そればかりでなく、村の漁師とも話をせず、毎日ぼうっとしていりばかりでした。

ところがじいさんは、子どもたちが遊びにいくと機嫌がよく、いつも楽しそうに海や魚の話をしてくれました。子どもたちもじいさんが大好きでした。あんまり海や魚の話ばかりするので「じいさんはきっと海からやってきたに違いない」と、信じるほどでした。そしていつしか子どもたちから「浦島太郎じいさん」と呼ばれるようになりました。するとじいさんは「浦島太郎は海に帰るんだよ! なんてわけのわからないことを言つたりするのでした。

ある日のことです。その日は朝から雨が降り、黒雲が広がって、まるで闇の世界のようでした。雷も空を引き裂くように鳴り、

海には怒り狂ったかのように高波が打ち寄せていました。

その様子を小屋で見ていたじいさんは、やがて外に出て、岩場に立ち、恐ろしい高波をじっと見つめています。と、両手をあげて大声を出したかと思うと、ドドーンとう大波が押し寄せ、じいさんの姿は見えなくなってしまいました。

〔『鴨川のむかし話』鴨川市教育委員会発行より〕

ダイナミックでありながら繊細。
チェンソーカービング

カモチズ 団E-2

庄司 良一さん(59)

チェンソーカービング、はじめて耳にする方も多いだろう。文字通りチェンソーを巧みに操り、アート作品を生み出す達人が鴨川にもいる。里山から聞こえる軽快なチェンソーの音をたどるとそこに工房「作郎工房」がある。平成22年6月から始めて日はまだ浅いものの、数々の大会で常に上位という高成績で、去る10月には、ドイツ大使館に招かれその妙技を披露した。

下書きなしで生木を掘り始めるそのスピードに圧倒される! チェンソーカービングの魅力は作品の芸術性とともにスポーツ性が高く、丸太を活かしたデザインは自然派志向に受けて、音、姿、創造性を奏するエンターテイメントとして全国的にも集客力が高い。

ぜひ、そのダイナミックさと作品の繊細さを体感してほしい。実は庄司さん、雑誌に掲載されるほどの釣り名人でもある。

かがやく!
鴨川人



こんなかわいい作品を
読者5名にプレゼント!



応募については12面をご覧ください。



通りすがり(?)が縁のマネージャー、逸見さん(左)とは息もぴったり!



ポピー&ストロベリー号 運行!

2/25(土)~3/31(土)

南房総・花海街道定期観光バス。早春の房総で花摘みといちご狩りを満喫するバスの旅。

●運行日

2月25日(土)~3月31日(土)※要予約

●旅程・料金

(1日コース)JR館山駅~館山ファミリーパーク(ポピー摘み)~昼食(鮨屋)~道の駅「三芳村」鄙の里(無料菜花摘み体験)~館山いちご狩りセンター~JR館山駅

10:20出発~15:30到着(予定)

大人5400円/小学生5100円/幼児(3~5歳)2000円

※幼児に昼食は付きません。

※入場料、食事代、保険料含む。

(半日コース)JR館山駅~道の駅「三芳村」鄙の里(無料菜花摘み体験)~館山いちご狩りセンター~JR館山駅13:05出発~15:30到着(予定)

大人2500円/小学生2300円/幼児(3~5歳)1500円

※昼食は付きません。

※入場料、保険料含む。

●最小催行人数 2名・バスガイド有

※半日コースはバスガイドが乗車しない場合があります。

●お申込み・お問合せ

(社)館山市観光協会 ☎ 0470-22-2000

赤いハートの鯉を見た!

千倉町大貫の山奥にある小松寺で、赤いハートの模様の鯉を見た。

バレンタインにお参りとか、いいんじゃないでしょうか。元々、小松寺は良縁・子宝・安産を祈願するお寺なのでびっくり!

紅葉の名所としても知られる、小松寺のある大貫地区には、この辺には珍しい立派な教会もあり、何か不思議な場所でもあります。

小松寺

南房総市千倉町大貫1057

☎ 0470-44-2502



勝浦式タンタンメン 赤く燃え上がる日式グルメ“勝タン”

2011年11月に兵庫県姫路市で開催された、第6回B-1グランプリで初出場ながら、堂々7位に輝いた「勝浦式タンタンメン」(通称「勝タン」)。「勝タン」は元々海女や漁師が寒い海仕事の後、冷えた体をあたためるために食べていたもの。一般的なゴマ系タンタンメンとは違い、醤油ベースでラー油がふんだんに使われ、みじん切りの玉ねぎとひき肉が入っている。勝浦市内30店以上のお店でそれぞれの「勝タン」を味わうことができる。赤い「勝浦タンタンメン」の幟旗が目印。鴨川市内にも実は「勝タン」の元祖と言われるお店、江ざわ D-4 KSHO3009があり、こちらも要チェック!



飛び出す KamoZine 南房総エリアもアツい!

第22回南房総フラワーマーチ 3/4(土)~4日(日)

心地よい春風と潮風の香る南房総を舞台に自然に親しみながら、心とからだの健康づくりを目指すみんなのスポーツ祭典として「第22回南房総フラワーマーチ」を開催。日本マーチングリーグ(JML)公式大会、国際日本市民スポーツ連盟(IVV・JVA)認定大会であり、また、関東甲信越マーチングリーグ(KKML)公式大会及びオールジャパンウォーキングカップ(AJWC)千葉県認定大会である。また、全国で展開されている“美しい日本の歩きたくなるみち500選ウォーカー”的公式大会として、さらに、わが国唯一のベルギー・プランケンベルグツーマーチの姉妹大会としてされる。

- 期日 3月3日(土)~4日(日)
- 主会場 南房総フラワーマーチ中央会場(南房総市千倉保健センター)
- 歩行ルート 南房総市千倉町瀬戸2705-2

第1日目(3/3) 丸山・和田浦海岸コース、東京湾・太平洋コース

第2日目(3/4) 白浜・野島崎灯台コース
* 中央会場の千倉保健センター(“東京湾・太平洋コース”は“道の駅富楽里とみやま”)をスタートし、同会場へゴールする、5km・12km・20km・25km(“東京湾・太平洋コース”のみ)、40kmの距離コースが2日間、各ルートにそれぞれ設定されている。

●参加登録費 一般参加

一般 2,000円

高校生以下 1,000円

事前割引 一般 1,500円

高校生以下 800円

●お申込期限 2月2日(木)まで

* 2月2日以降も受けますが、大会誌の登録者名簿に記載されません。大会当日も受けますが、参加景品がなくなり次第、終了します。

●お申込み・お問合せ

南房総フラワーマーチ実行委員会

☎ 0470-33-1092



房総の甘い春の味覚 いちご狩り

○館山いちご狩りセンター

館山市山本257-3

☎ 0470-22-3466

●期間・料金

1月2日~9日	6歳以上 1600円 3~5歳 1400円
1月10日~2月29日	6歳以上 1500円 3~5歳 1300円
3月1日~3月31日	6歳以上 1400円 3~5歳 1200円
4月1日~5月6日	6歳以上 1000円 3~5歳 800円

●時間 9:00~15:00 食べ放題30分



高速ジェット船 季節運航

2/4(土)~4/1(日)

高速ジェット船「セブンアイランド」を運航している東海汽船(株)では、高速ジェット船が利用者から好評を博していることを受け、2月から、館山港多目的観光桟橋を拠点に季節運航を実施する。



東京~館山~大島航路

2月4日(土)~4月1日(日) 毎日運航

*館山から大島へ日帰りが可能。

館山~大島~下田航路

2月11日(土・祝)~3月4日(日) (海のフラワーライン)

*期間中、各地で花をテーマとしたイベントを開催

●お問合せ

東海汽船(株)

(運航について) 営業課 ☎ 03-3436-1144

(予約について) 予約センター ☎ 03-5472-9999



館山ファミリーパーク ポーピーフェスティバル2012

~5/6(日)

関東最大級、約100万本のポピー畑でお花摘みが楽しめる。体験工房ではハーブの香草作りや花のクラフト、シーグラス工作など、さまざまな体験が可能。パークゴルフやバターゴルフも人気。



●期間 2011年12月1日(木)~2012年5月6日(日)

●入園料 大人530円 小学生320円

●営業時間 8:30~17:00

●お問合せ

館山ファミリーパーク

館山市布沼1210

☎ 0470-28-1110

が見どころ。当日は地産品などの集まつた頬朝茶房もオープン。午後5時の点灯式にはチャッカマン持参で参加を。

●お問合せ

鋸南町観光協会

☎ 0470-55-1683

2012かつうらビッグひな祭り

2/24(金)~3/4(木)

飾り続けて10年以上となる、南房総の春を彩る代表的な一大行事「かつうらビッグひな祭り」が今年も開催される。全国から託された25,000体以上の雛人形が街の至るところに並べられる。中でも遠見岬神社(勝浦市浜勝浦1)の60段の石段を雛壇に見立てた展示は圧巻である。期間中、市内ではさまざまな催しも開かれる。

●お問合せ

ビッグひな祭り実行委員会(勝浦市観光商工課内)

☎ 0470-73-6641



南房総の食を皿までなめろうキャンペーン ~1/31(火)

南房総の漁師メシ「なめろう」「さんが焼き」でお客様を笑顔にする第3弾南房総の食を皿までなめろうキャンペーンを1月31日まで開催中。期間中に加盟店で食事または宿泊し、各店舗備え付けのアンケートに回答し応募すると、抽選で30名様に「南房総さんが焼きギフトセット」をプレゼント!さらに今回、初めての試みとして、(株)ぐるなびと連携し、プロモーションを開催。南房総なめろう研究会は各店舗が漁師メシをラーメンやイタリアン、フレンチなど、さまざまな新料理開発に力を注いでいる。ぜひこの機会に南房総の漁師メシ「なめろう」「さんが焼き」を味わう喰旅(くいたび)を堪能しよう。

●お問合せ

南房総なめろう研究会事務局

☎ 0470-33-1091

<http://gurutabi.gnavi.co.jp/special/news/namerou.html>

渚の駅 “たてやま” オープン!

3/25(日)

館山港多目的観光桟橋に併設した「渚の駅」たてやま(館山港交流拠点施設)が3月25日(日)にオープンする。「渚の駅」たてやまは「房総の海と生活」をテーマとする「館山市立博物館分館」、館山湾の海を再現した展示施設「海辺の広場」、駐車台数約100台の駐車場からなり、南房総の観光情報発信の中核施設となる。ぜひ立ち寄ってみよう!

渚の駅 “たてやま”

館山市館山1564-1

●お問合せ

館山市みなどまちづくり課

☎ 0470-22-3606



高貴な香りに心を癒される水仙まつり ~1/31(火) 鋸南町(江月水仙ロード、をくづれ水仙郷)他

鋸南町では毎年12月中旬から1月下旬にかけて“水仙まつり”を開催。町内にある水仙は1億本とも推計され、12月下旬から1月中旬に見頃を迎える。このシーズンになると町内が高貴な香りに包まれる。水仙には、催眠、鎮静作用、ストレス軽減効果があると古くから言われておらず、疲れた心を癒してくれるだろう。期間中の1月15日(日)には江月水仙ロード・水仙ひろばにおいて地元で獲れたイノシシ肉を使ったボタン汁の販売や、1月22日(日)には佐久間ダム公園でちつがい予定されている。佐久間ダム公園では、開花にあわせて午後5時から午後8時までライトアップを実施している。

●お問合せ

鋸南町観光協会

☎ 0470-55-1683



A

鴨川市指定津波避難ビル

No.	かもナビコード	名 称	標高(m)	建物の層数	構 造
①	RHAK0003	吉夢	4	9	SRC
②	RHAK0002	三水ホテル	4	7	RC
③	RHAK0006	鴨川ホテル三日月	4	10	SRC
④	ZZAK0011	小湊シーサイドハイツ	7	11	SRC
⑤	ZZAK0012	ジョイライフ鴨の浦	5	5	RC
⑥	ZZAK0013	ダイアパレス小湊	5	12	SRC
⑦	RHAK0010	豊明殿	15	3	RC
⑧	RHAK0011	ホテルグリーンプラザ鴨川	5	4	RC
⑨	RHAK0012	宿中屋	5	5	RC
⑩	RHAK0013	鴨川ヒルズリゾートホテル	42	9	RC
⑪	ZZAK0014	板橋区立天津わかしお学校	9	3	RC
⑫	RHAK0014	蓬莱屋旅館	7	3	RC
⑬	ZZKM0022	介護老人保健施設たいよう	7	4	RC
⑭	ZZKM0023	亀田クリニック	3	6	RC
⑮	SHKM0074	亀田総合病院Kタワー	3	13	RC
⑯	ZZKM0024	セレニア鴨川	4	15	SRC
⑰	ZZKM0025	ジェネシア鴨川	5	15	SRC
⑱	RKK0001	鴨川館	5	8	SRC
⑲	RKK0003	かんぽの宿鴨川	6	7	RC
⑳	RKK0002	シーフォールドホテル	5	6	RC
㉑	RKK0003	鴨川グランドホテル	4	8	RC

※RCは鉄筋コンクリート・SRCは鉄骨鉄筋コンクリートです。

B

波の伊八初代作品所蔵スポット

No.	かもナビコード	名 称	標高(m)	建物の層数	構 造
①	ZZKM0026	ブルーウェーブ鴨川	3	9	RC
②	ZZKM0027	イオン鴨川店	4	6	SRC
③	SHKM0042	文理開成高等学校 ※平日日中対応	3	5	RC
④	ZZKM0028	ピューパー鴨川	4	12	RC
⑤	ZZKM0029	東洋大学鴨川セミナーハウス	3	5	RC
⑥	ZZKM0030	サンライズコースト鴨川	3	14	SRC
⑦	ZZKM0031	サンシティ吉田屋	3	15	SRC
⑧	ZZKM0032	ラ・メール鴨川	3	14	RC
⑨	RKK0007	鴨川リビースターホテル	3	6	RC
⑩	ZZKM0033	鴨川マリーナハイツ	3	14	SRC
⑪	市役所	9	7	SRC	
⑫	RKFU0001	ホテル海光苑	15	4	SRC
⑬	ZZFE0001	早稲田大学鴨川セミナーハウス ※平日日中対応	70	3	RC
⑭	ZZFE0002	城西国際大学観光学部	60	5	RC
⑮	RKF0006	ホテル恵比寿	30	4	RC
⑯	RKF0005	チサンリゾート鴨川	20	5	RC
⑰	ZZFE0011	南鴨川シーサイドハイツ	15	13	RC
⑱	舟付	9	3	RC	
⑲	ZZFE0012	リゾートマンション南房総江見	18	14	SRC
⑳	ZZAK0015	天津旧浜萩保育所	15		

C

初代伊八作品所蔵スポット

No.	かもナビコード	名 称	標高(m)	建物の層数	構 造
①	SPNG0004	吉保八幡神社 吉保の青龍	3	9	RC
②	SPNG0005	飛龍、地龍	3	9	RC
③	SPNG0006	諫訪神社 諫訪大明神の龍	3	9	RC
④	SPNG0007	鏡忍寺 舞う恵比寿、眠る大黒	3	9	RC
⑤	SPNG0008	薬王院 龍虎の勝負	3	9	RC
⑥	SPNG0009	西福寺 波に龍・七福神	3	9	RC
⑦	SPNG0010	金乗院 花仙、二百年の宴	3	9	RC

D

鴨川エリア MAP

E

F

G

鴨川豆知識

富士山は人気が高く、各地の山に「富士山」の名がつけられました。鴨川市内には、西条地区的鴨川富士（長狭富士）、太海地区的波太富士、天津地区的天津小富士（浅間山）、清澄地区的富士山（浅間山）の4つがあります。

江戸時代に、富士山に108回も登山した鴨川人がいるらしい。

解説は6面



鴨川エリア拡大図



天津小湊エリア拡大図



かも春、食を体験する。“体験”して楽しい食が盛りだくさん!

おかき焼き体験(高梨おかき)

機械化が進む現代において、手焼きを貫く! 地元の特産品「長狭米」を使い、自分で焼いた「おかき」、「せんべい」はまさに絶品! 焼き立ての香ばしさは体験ならではのものです。ところで「おかき」と「せんべい」の違いってなんだろう…? そんな疑問にも答えてくれます。体験が終わるころにはあなたの知識にも焼き色が!

高梨商店 横濱店 かもナビコード KSHO1073
JR 安房鴨川駅から鴨川日東バス「城西国際大学観光学部」行きを「横濱」バス停下車徒歩1分
●料金=1回 500円(6枚)
●受入期間 通年
●受入時間 9:00~17:00
●所要時間 30分程度
●受入人数 1~20名
●お問い合わせ・お申込み=☎ 04-7093-5225
※要予約



鯛せんべい焼き体験(菜の花庵)

鴨川市民なら誰もが一度は口にしたことがある鯛せんべい。しかし、実際につくったことがある人はあまりいない。でも、鯛せんべいにはつくってみないと分からない驚きがあります! そして、焼き立てのおいしさは最高です! ツッピングもケシの実や胡麻などお好みで選べます。また、ココでしか手に入らない鯛せんべいがあります!

石渡製菓 菜の花庵 かもナビコード KSHO1543
JR 安房鴨川駅から鴨川日東バス「大日」下車徒歩5分
●料金 1回 500円(8枚)
●受入期間 通年(水曜定休)
●受入時間 9:00~16:00
●所要時間 30分程度(途中休憩あり)
●受入人数 1回4人まで
●お問い合わせ・お申込み=☎ 04-7093-7700
※要予約



みんなみの里

房総の里山で春を満喫。
味覚狩り・摘み取り体験。

いちご狩り(ちばエコ農産物)

地元酪農家の有機肥料を沢山すき込んだ「こだわり」の土づくり。味も香りも最高! 30分食べ放題。

●期間(料金)
1月2日~9日 4歳以上 1,600円(3歳以下 800円)
1月10日~3月31日 4歳以上 1,300円(3歳以下 650円)
4月1日~5月6日 4歳以上 1,000円(3歳以下 500円)
●定休日 毎週水曜日(臨時休園有り)
●受付時間 9:00~15:30 ※先着順に受付
●注意 ①いちごの生育状況により、やむを得ず「臨時休園・途中閉園」する場合があります。
②20名以上の団体は「要問合せ」

食用菜花摘み(ちばエコ農産物)

1月下旬~2月下旬頃まで楽しめる「食用菜花」の摘み取り体験。

ビタミンCたっぷり。順粘土育ちの菜花は、食べ方もいろいろ。漬物やおひたしなど。菜花の香りを楽しみながら「春」を感じてください。

「ちばエコ農産物」認定。

●料金 1袋 200円
●受付時間 9:00~15:30
●注意 ①菜花の生育状況によりやむを得ず「臨時休園・途中閉園」する場合があります。
②団体の場合は「要問合せ」

鴨川オーシャンパーク

花摘み体験

海が見える段々畑でのんびり「花摘み」はいかがでしょう?

キンセンカやボピー・菜の花など。

●料金 10本で 500円~
●受付時間 9:00~15:30

●注意 ①団体の場合は「要問合せ」
②気候状況・生育状況により「休園」の場合あり。

房総の海で春を楽しむ「花摘み体験」&「食用菜花摘み取り体験」

食用菜花摘み。(ちばエコ農産物)

房総といえども1月中旬頃~2月下旬頃まで楽しめる「食用菜花」の摘み取り体験。

ビタミンCたっぷり。順粘土育ちの菜花は、食べ方もいろいろ。漬物やおひたしなど。

菜花の香りを楽しみながら「春」を感じてください。

●料金 1袋 200円

●受付時間 9:00~15:30

●注意 ①菜花の生育状況によりやむを得ず「臨時休園・途中閉園」する場合があります。

●お問い合わせ 鴨川オーシャンパーク かもナビコード SPFE0001

☎ 04-7096-1911

花味結(はなみゆい)

花味結

太巻き祭り寿司体験

千葉県が誇る「郷土料理」。そして千葉ブランド米の「長狭米」。その「長狭米」を使用し、地元で採れた野菜や卵を使い、「郷土」の味を守り伝承。

●料金 1,500円
●所要時間 約1時間
●体験最少人員 5~20名



手作り豆腐体験

手作り豆腐体験

地元の大豆を使用。自宅でも出来よう!「大豆」と「にがり」をお持ち帰り。(希望者)大きさは「ざる豆腐大きめの一丁」。食べ応え抜群!!

●料金 1,000円
●所要時間 約1時間
●体験最少人員 5~20名

●お問い合わせ 花味結 かもナビコード KSHO3060

火曜定休

☎・[FAX] 04-7099-8073

花味結の美味しい話…

その①=「太巻き祭り寿司」は「みんなみの里レストラン・直売所のお弁当コーナー」にあります。が、人気のため、売り切れ御免! その②=クール便にて「宅配」でお届け!! その③=「ちょうどよ」や「パンダ」など可愛い絵柄の太巻き寿司が目印!!

「エコ農産物」ってなあに??

通常と比べて(化学合成農薬・肥料)の使用を「半分以下」に減らした栽培方法。また、農業の自然環境に与える負担を軽減し安心安全な農産物の供給体制の整備を目指しているのです。「エコ農産物」のマークが目印です。

第3回全国丼サミット(新潟県)への参加出店

鴨川市商工会 食文化研究会

平成23年11月26・27日、第3回全国丼サミットにいがた2011で開催されました。また前日の25日には第3回全国丼サミット参加14地区による参加団体調印式が同会場会議室内で執り行われました。並びに、午後4時より今回、全国的に食によるおいしさと地域の魅力発信を兼ね備えた丼の魅力を全国発信していく組織として「全国地域おこしご当地丼会議」が設立されました。早速、理事会が同会議室で開催され、この理事会では参加団体での運営方法や開催地区の協議など、全国発信に繋げる議題内容で開催されました。また今回の新潟全国丼サミットでは東北、関東、中越、四国、九州と各14の地域より選りすぐりの20の丼が集結し、鴨川食べ歩きおらが丼においても市長をはじめ産業振興課課長、職員も会場へ応援にお越しいただき、来場者の皆さまへ鴨川ご当地丼を提供いたしました。来場者数3万7千人(両日)。



わかしお通信⑦

新潟での全国丼サミット2011——山本益博

たしまして。
さらに、お隣のブースの神奈川・三浦どんのチームは、看板に「みうら地産地活くらぶ」とありました。「地産地消」に代わる言葉として「地産地活」が全国に浸透するにはこれから十年ほどはかかると思われますが、わたしは言い続けることの大切さを痛感いたしました。

ぜひ、鴨川でも「おらが丼」は「食材人材・地産地活」でいきませんか。

「地産地消」は地元で獲れたものを地元で消費することですが、それでは何の意味もありません。消費には消耗・浪費のイメージが重なり積極性に欠けます。以前この連載コラムでも書きました。「地産地活」は地元で獲れたものを地元の人間がその食材を生かして、それをそこに発信することで「地産地活」をスローガンに掲げているとのことでした。

セージをどこかで読んで下さり、それに賛同して「地産地活」をスローガンに掲げているとのことでした。5年ほど前からひとりで言い続けている謳い文句なんですね。

会場のブースをひと回りして、びっくりしたことがあります。

「小田原どん」の看板に「新鮮食材・地産地活」とあるではありませんか。「地産地活」は「地産地消」に代わるフレーズとして、わたしが5年ほど前からひとりで言い続けている謳い文句なんですね。

伊勢海老天丼」と「マーボー丼」を出品しました。伊勢海老は千葉県が漁獲量日本一を誇る地産品です。わいです。それに比べると「マーボー丼」は、鴨川殻まで食べられて香ばしく、ひげなどおせんべいの味らしい味をもうひと工夫して付け加えると一層魅力ある丼にならぬのではないかしらん。



山本 益博 (やまもと ますひろ)

1948(昭和23)年に東京の下町、浅草・永住町(現在の台東区元浅草)に生まれる。
1982年、「東京・味のグランプリ200」を講談社より出版し、料理を作る研究家としてではなく、「毎日、外で食べていれば食つていけるという不思議な職業「料理評論家」」を確立。
長年にわたるフランス料理を紹介する事が評価され、2001年にはフランス政府より「農事功労勲章シュヴァリエ」を受勲。「美味しいものを食べるより、ものを美味しい食べる」をモットーに食卓を共にする時間を楽しむ「食時会」や生産者を講師に招いての食材塾を開催。

モダンな鴨川談—K-modern。いまの鴨川を語り合う。 城西チーム×中国人・台湾人留学生

教科書にもインターネットにもまだ載っていない、
生の鴨川の声をチームJIU視点でとりあげる新企画。

鴨川の城西国際大学観光学部に留学生が来ていることを、kamoZineをご覧の皆さまはご存じでしょうか？
今回はその留学生にスポットをあて、我々チームJIUが取材をさせて、頂きました。城西国際大学観光学部の留学生は、
中国、台湾、韓国、ハンガリーの4カ国的学生が通っています。今回はそのうちの中国、台湾の留学生に話を伺いました。

留学生はどこから？

大まかに中国、台湾といつても、その国のどこから来ているのかがわからないと思うので鴨川の皆さんに知つてもらうためにも、今回取材を受けてもらった留学生に出身地の紹介をしてもらいました。

中国 広東・東莞市 (かんとん-とうかん-し)

この市はとても人口が多い都市であり、その数は軽く1000万人を超えるそうです。主な産業は携帯電話の製造だそうです。地理的には香港と近く冬はとても寒くなるそうです。この東莞市出身の留学生が1名参加してくれました。

台湾 台北市 (たいペイ-し)

この市は有名かもしれないですが、台湾の首都でもあります。最近は台北101という完成当時は世界一の高さを誇るビルでした。このビルでは毎年、年越しの際に花火を打ち上げるそうで、その模様はテレビ中継されるそうです。この台北市出身の留学生が2名参加してくれました。

台湾 高雄市 (たかお-し)

この市は台湾の首都台北とは真反対の南部に位置する台湾第2の都市です。高雄市の交通はとても便利で、高速道路、地下鉄、そして新幹線も走っています。地理的に南に位置するため、気温は一年を通して暖かいそうで、年越しの時も厚着をしなくても大丈夫とのことでした。この高雄市出身の留学生が1名参加してくれました。

台湾 台中市 (たいいちゅう-し)

この市は、台北、高雄、に次ぐ台湾第3の都市であり、日本でいえば名古屋のような位置で交通は主にバスを使うようです。台中は台北ほど都市化が進んでいない、歴史的なものも多いそうです。この台中市出身の留学生が1名参加してくれました。

留学生と鴨川

留学生の目線で見る鴨川は、どんな鴨川か？日本人とはまた違った、感覚があるのではと思い、鴨川に関していろいろな質問をさせてもらいました。

Q1 鴨川ってどんな印象ですか？

この問い合わせに関しては、星がきれいで、そして海が近く山もある自然豊かな場所という印象が強いようでした。留学生にとって、東京の隣、ディズニーランドがある同じ千葉県にこの自然豊かなこの地があることが強烈であるようでした。

Q2 鴨川のいいところはどこだと思いますか？

こちらは、すぐに「人」という回答が返ってきました。鴨川の人は親切で私たちに優しく接してくれて、ご年輩の方から知り合いでもないのに、「おはようございます」と言われたりした、と、うれしそうに話をしていました。

Q3 鴨川で好きな場所は？

これは予想に反し、特には無いようで、まだ日本に来て間もないこともあってか、まだ鴨川の場所に関してはわからないことが多いようでした。そして、留学生に私たちが持っている棚田、海、山の写真を見せると、「きれいだ、いい景色」などのいい反応をくれました、とくに反応が良かった写真が太海—鴨川間にある一戦場公園から見る鴨川の写真でした。海をみてきれい、と思う気持ちは日本人と一緒に私たちを感じました。

そのような話をしている中で私たちは鴨川にいる間にその一戦場公園や数々の棚田などに足を運んでもらいたい、この自然豊かな鴨川にどっぷりつかってほしいと思いました。

※留学生が来る時期は主に9月であり、対談時期が11月中旬です。

力モ談—K-modern

中国(台湾)の
旧正月について
聞いてみた！

旧正月とは？

旧暦の正月のこと。中国や台湾では最も重要な祝祭日の一つで、正月よりもずっと盛大に行われる。中国での旧正月の呼び名は『春節』。※1

家庭、人によって内容は異なるようだが、聞いた内容は以下の通りである。

- 旧正月にはみんな必ず1週間ほど休みをとり、仕事を休んで帰省する。
- 日本と同じようにお年玉をもらう。
- 日本で正月の遊びとして羽子板やかるたをするように、中国では旧正月に麻雀をする地域もある。ちなみに中国でやる麻雀は日本のルールよりも簡単だそうだ。
- 中国の南方では「タンウェン」という、中に餡が入ったもち米で作るお団子を食べる。
- 北方では餃子を食べる。
- 中国の広東では旧暦の1月半ばに、豚を捧げて豊作や子孫の繁栄を祈る伝統行事があり、それとともにその豚の見た目の美しさや、どれだけ肥えているかを競う。

ほかにも、旧正月には必ず毎年家でパイナップルを食べるという台湾人の子もいた。日本でも家庭によって正月に食べるものが少しずつ違うように、パイナップルを食べるというのが、その子の家庭の毎年の恒例行事なのだろう。

そのほかの国や地域でも、正月の休日日数や恒例行事などが異なる。興味を持たれた方は、そういう違いを調べてみるのもありだろう。

まとめ

今回の対談は、同じ大学生ということで堅苦しいインタビュー形式にとらわれず、ラフに雑談でおこなわれた。それによりみんな自由に語ってくれて、その中で留学生一人ひとりの話を聞くことができた。全員が楽しくて有意義な時間が過ごせたと思う。この対談をキッカケとして、日本の文化や日本語について更なる勉学の向上、そして興味の発展に繋げてほしい。

※1旧正月は年によって国によって異なるそうだ。



食品による 内部被ばくのおはなし

鴨川と放射能 ②

駒沢大学医療健康科学部教授・東京工業大学名誉教授
小川雅生

今回は内部被ばくについてお話をします。内部被ばくとは、放射性物質によって汚染された食物を食べること、あるいは汚染された空気を吸入することによって体内に取り込んだ放射性物質から放射線を被ばくすることを指します。ガンマ線被ばくに加えて、外部被ばくでは考えなくてもよかつたベータ線とアルファ線による被ばくが重要となります。

■ 鴨川で心配するのはセシウムとストロンチウム

アルファ線を心配する場合の第1候補はプルトニウムです。これまでの測定によれば、福島第1原子力発電所から約30kmの範囲で最大の数値は1mBqあたり15ベクレルです。そのため、鴨川地域には検出可能なプルトニウム汚染はないと考えてよく、アルファ線被ばくを心配する必要はありません。

従つて、具体的に心配する内部被ばくの対象は（ガンマ線とベータ線を放射する）放射性セシウム、および（ベータ線だけを放射する）放射性ストロンチウムとなります。

水素爆発から間もない時期に、放射性セシウム（ストロンチウムも）が福島県から関東地方にかけて地表に降り注ぎました。農産物の汚染やホットスポットが発生しました。事故原発の現時点での状況を見る限り、水素爆発のような激しい現象が再発する可能性は低いため、鴨川地域の地表が新た

にセシウムやストロンチウムによって汚染されることはないと考えます。

■ 望まれる農水産物検査体制のさらなる充実

農作物が放射性セシウムに汚染された経路が徐々に解明されています。これと並行して、放射能検査体制が強化され、農産物の汚染検査が充実してきました。その結果、平成23年10月の時点では汚染された農産物は流通していないと考えていました。しかし、11月に福島県産の米から暫定基準値を少し超える例が出てきました。この原因は農地の汚染が一様でなく場所によって凸凹することです。放射能検査の一層の充実が要望されます。

海産物の事情は農産物とは少し違っています。事故を起こした発電所から放射性物質が大量に海に漏れ出し、海水を汚染しました。汚染物質は海流に乗って絶えず移動しています。そのため、魚介類が生息する場所での海水中の放射能濃度は絶えず変化します。さらに、魚介類には食物連鎖があります。最初は動物性プランクトン、次に小魚、それを食べる中くらいの魚、最終的にカツオやマグロなどの大きな魚に放射性物質が連鎖的に移動し濃縮されます。数年間にわたり放射性物質が濃縮される様子を追跡することが必要です。特に、房総海域の魚介類への食物連鎖が気になるところです。

食物を体内に摂取すると、食物に含まれていた放射性物質は化学的な性質に応じて体内に分布し、代謝とともに体外に排出されます。摂取された放射性物質の半分が排出されるまでの時間を生物学的半減期と言います。セシウムの生物学的半減期は約70日です。他方、ストロンチウムは骨の主成分であるカルシウムと化学的性質が似ている

ため、骨に沈着し、生物学的半減期は数十年と大変長くなります。骨ガンや白血病を引き起こす可能性が出てくるため、放射性ストロンチウムを測定する体制の強化が待たれます。

■ 現実とのバランスで決まる検出限界設定

最後に、検出限界について述べます。「検出限界以下」、「検出されず」は、「放射能がゼロ」を証明する訳ではありません。「放射能がゼロ」でないから「検出限界以下」の食品であっても産地を見て、それを避けたいという考えが出てきます。検出限界をもっと下げて欲しいと要求されますが、検出限界の数値を下げるには簡単ではありません。

微量な放射線を検出するためには高感度の測定器を用いた長い時間の測定が必要です。毎日、沢山のサンプルを測定しなければならないため、測定時間を1時間程度に限定せざるを得ません。その結果、米のセシウム検査では検出限界として20ベクレル/kgが設定されました。

検出限界を1ベクレル/kgまで下げるためには、測定時間を400倍も長くしなければなりません。例えば、1ベクレル/kgまで検出しようとすると検査できるサンプルの数が少なくなります。それよりは、20ベクレル/kgまでの測定でより多くのサンプルを検査する方が有益となります。できる限り微量な値まで検査して欲しいとの気持ちは理解できますが、現実とのバランスを考えた検査が大切です。

これと同様に、全食品の放射能検査も不可能です。そもそも、検査後の食品は食べることができません。ただし、簡易サーベイ検査は可能であり、これによって高濃度に汚染されたものを排除することができます。

温故知新の環境都市・鴨川へ

鴨川のアンコールワット②

嶺岡牧—野馬土手を追う—

調査員 千葉いづみ(日本大学大学院、博士課程)

千葉県の最高峰である愛宕山の南斜面に広がる草地で白牛が草をむく姿は、嶺岡山が徳川幕府の直轄牧であった頃を彷彿させる。この山裾に建つ千葉県嶺岡乳牛研究所の入口脇に、「日本酪農の発祥地」の石碑が立っている。多くの人が酪農と聞いて連想する北海道の酪農も嶺岡牧の牛を導入して始まったもので、日本酪農の源流は八代将軍徳川吉宗が白牛を嶺岡牧で飼つたことに遡ることや、日本の乳業が嶺岡地域から興つたことを、千葉県嶺岡乳牛研究所に隣接する千葉県酪農のさと資料館の展示で知ることができる。

千葉県酪農のさと資料館から、嶺岡林道を30分ほど歩くと、徳川幕府が嶺岡牧を管理するために設置した八丁陣屋の跡に着く。白牛は、放牧だけでなく、この牛舎でも飼われていた。

明治維新で嶺岡牧は大蔵省の管理となつたが、1877(明治10)年に野付村の有志により、酪農の会社である嶺岡牧社が八丁陣屋を本拠地に営業を始めた。嶺岡牧社は7年で解散したが、1889(明治22)年に嶺岡畜産株式会社が設立され、牧の土地の払い下げを受けている。1911(明治44)年の会社解散後、牧の一角に千葉県種畜場嶺岡分場が置かれた。これらが安房酪農の発展をもたらした。

それにより、主要乳業メーカーの祖である安房練乳所が1893(明治26)年に大山で開業し、後年の明治乳業、森永乳業の創業とむすび付いた。

長狭街道沿いに、乳業メーカー創業史跡が残されている。

これら、日本の酪農や乳業メーカーの源を訪ね歩くのも楽しい。



清澄山とは?

藤武 清徳さん(1935年生)

清澄山門前で写真店などを営む。清澄山を成す8つの山「清澄八山」を、20年かけて足で確認した。

八山の最高峰が【摩尼山】で通称、妙見山と呼ばれて妙見堂が建立されています。妙見堂に向う登り坂の所に清澄寺本堂【摩尼殿】が建立されており、本堂の前山が【如意山】で、その東端には日蓮聖人の大銅像が大正十二年に建立されています。西端には【天ノ富ノ尊】をまつる天富神社のお社が建立されており、鶴毛山・西の山嶺に富士山・露地山・独鉢山の六山が清澄寺を擁護しております。

藤武 清徳



かたぎ
伊ハ気質でまちづくり
伊ハ研究の体系化、ネットワークづくり、
ショートトリップの展開

伊ハニュース
vol.2

「伊ハの館」が誕生!

この度、文化財の保全・管理等を目的のひとつとして、誕生寺の門前に「波の伊ハ」の情報発信基地「伊ハの館」が誕生しました。

この展示館は、「伊ハ」によるまちおこしに取組んでいる「一般社団法人 波の伊ハ鴨川まちづくり塾」が開設したもので、誕生寺や地元有志の好意により、11月12日に開催されたお会式にあわせて参道脇にリニューアルした店舗内にオープンいたしました。

館内では、鴨川市内7箇所の寺社に現存する初代伊ハの16作品を、原寸大の細密な写真で展示紹介しており、一堂に会した作品群は迫力満点で必見の価値あります! 200年の時を超えて、龍が舞い、酒仙が舞えや歌えの宴を開いていた様子などが写し出されています。

なお、この大写真の一部は、12月中旬から来年2月下旬まで、いすみ市郷土資料館で

開催される展示会に貸し出します。その期間中は縮小したものと入れ替えての展示となります。

誕生寺に現存する伊ハの作品としては、「伊ハの館」の向かい側の山腹にある太田稻荷堂に、第3代目の作品「龍と波」(裏面:魚と波)があります。また、第4代目(推定)の作「波に犀(サイ)」は、来年2月19日まで、鴨川市郷土資料館で開催されている「伊ハ再発見展」で展示されています。

市内に多く残されているこれらの歴史的資源は、いずれも次世代に継承していきたい文化財です。我々も、是非とも保全・管理活動を支援・協力していきたいものです。

この他に、同法人では、鴨川の新たな観光商品として、バスツアー、レンタサイクル、かもチャリツアーや、ウォーキング、ハイキングなどの、地域発地域着ショートトリップ「かも旅」を2012年1月~3月に実験催行しており、参加者を募集しています。

*初代伊ハ: 武志伊ハ郎信由(1752年-1824年 鴨川生まれの稀代の彫工)

問合せ先

一般社団法人 波の伊ハ鴨川まちづくり塾

☎ 04-7097-1873



里山と棚田と馬と(3) 福島の子どもたちがやって来た! 下郷さとみ&岡田ヘジナウド

「馬のえさを取りに行こう!」 鎌を手に子どもたちを引き連れて棚田の畦道を降りて行きました。目指す先是クズがウツギの木に覆いかぶさって繁る場所。よいしょ、よいしょと足踏ん張って綱引きするようにして、子どもたちとツルを引っ張ります。「たくさん葉っぱ、取れたねー。よし、持つて行くぞー」。タックが長い首を長くして大好物の到着を待っています。

11月、震災直後から地域の仲間たちと取り組んで来た鴨川市大山支援村の活動で、福島市から15人の親子を迎える。旧大山小学校校舎での受け入れとしては最後となるお客様でした。「福島市小鳥の森」という森林公園の野外活動クラブに参加してきた子どもたちに、外遊びを思いっきり楽しんでもらおうという企画でした。待ち構えているタックの口元に、子どもたちが手にしたクズの葉っぱを差し出します。最初はおそるおそる。じきに競うようにして、草の中でもいちばんの好物のクズ



▲はい、どうぞ。ごちそうにタックは大喜び。

にタックは大喜びです。「たくさん食べるねー」「わあ、まだ食べたいって」。子どもたちはじける笑顔を見ながら、心の中でタックに呼びかけるのでした。「それがキミの役割のひとつだよ」。

タックが生まれた沖縄県与那国島のNPO「ヨナグニウマふれあい広場」では、島の子どもたちのための無料乗馬教室を長年行っています。私たちも子どもたちの笑顔を見たくて、ふれあい活動に取り組んでいけたらと思っています。そろそろタックの背に鞍を乗せる訓練も始めなくては。「次に来たときは、きっと乗ってね」と、福島の子どもたちに約束を守るためにも。



○嶺岡牧から学ぶ会
ホームページ <http://mineokamaki.org>
事務局 ☎ 04-7098-0357

「プラスはいつかマイナスに、マイナスはいつかプラスに転化する」
巨大物質文明に頼りすぎた社会が大きく行き詰った今、これまで見過ごされてきた農村の豊かさが大きな価値を取り戻すことをうながしていくだろう。
かつて夫の藤本敏夫が言っていた言葉がある

この本の巻末には、地元の漁師さん、獣友会の重鎮、若い起業家と、鴨川へ移住して来た若者とのこれからの鴨川についての座談会も載せた。
農業で自給生活をしながら、自分の人生への夢を実現しようと、うとい希望に燃えた人たちだ。

この本の巻末には、地元の漁師さん、獣友会の重鎮、若い起業家と、鴨川へ移住して来た若者とのこれからの鴨川についての座談会も載せた。
農業で自給生活をしながら、自分の人生への夢を実現しようと、うとい希望に燃えた人たちだ。

「プラスはいつかマイナスに、マイナスはいつかプラスに転化する」
巨大物質文明に頼りすぎた社会が大きく行き詰った今、これまで見過ごされてきた農村の豊かさが大きな価値を取り戻すことによって、うとい希望に燃えた人たちだ。

鴨川には面白く発展させられる可能性の種がいっぱいある!! 楽しい暮らしを描き実現して行くことで新しい鴨川が生まれ、そことがこれから日本を支えることになると思う。「スマイルレボリューション」是非お読みに

スマイル レボリューション 加藤登紀子



この十一月、鴨川自然王国のスタッフのひとり林良樹と共著で「スマイルレボリューション」(白水社刊)を出版した。
「3.11から持続可能な地域社会へ」

震災で大きな生き方に転換を迫られている今だからこそ、都市に集中するのではなく、地方の豊かさを生かした自立的な生き方を目指したいという、これまでの想いを本にすることにしたのだ。

林良樹は一九六八年木更津の生まれ、日本の高度成長真っ只中を生きてきた世代。青春時代にそんな日本に不満と疑問を感じ、家を飛び出し、世界への放浪に出た。アメリカ大陸で先住民インディアンの生き方に触れ大きな衝撃を受け、インドからヨーロッパへの旅の中で、日本のほんとの魅力に気付き、パートナーの菜穂さんとの共同生活を農村で始めようと、鴨川市大山の古民家に引っ越しなくては。「次に来たときは、きっと乗ってね」と、福島の子どもたちに約束を守るためにも。

シディアンの生き方に触れ大きな衝撃を受け、インドからヨーロッパの旅の中で、日本のほんとの魅力に気付き、パートナーの菜穂さんとの共同生活を農村で始めようと、鴨川市大山の古民家に引っ越しなくては。「次に来たときは、きっと乗ってね」と、福島の子どもたちに約束を守るためにも。

Sugar Salt Cafe
おっぱい丼 ￥500(税込)

カモチズ かもナビコード
団A-3 FDNG0002

【おっぱい丼】!? メニューの中にちょっと驚きを感じるもの。その場所は今年開店した自然一杯のど真ん中にある「Sugar Salt Cafe」。オーナー曰く「私の実家がある宮崎県産の豚軟骨のトロトロ煮を贅沢にのせたコラーゲンたっぷりのワンボール定番メニューです。」正体は「トロトロ豚軟骨丼」。ネーミングのユニークさは「一杯食べたら【お】なかい【つぱい】♪」&「トロトロ豚軟骨【丼】」と聞くと納得! 味の方は? 豚軟骨がスプーンで切れる。口の中でほどける。なるほどおトロトロは文字通りでした! 一晩煮込み仕立てた、手間と時間をかけた絶妙の味。ぜひ、お試しあれ! それからお店のコンセプトもユニーク。【赤ちゃんやお子様連れのお客様にも時間忘れてゆったりくつろいでいただける『オトナも子供もみんなびっくりげるカフェ】。ほんとに時間を忘れます。

Sugar Salt Cafe
(シュガー・ソルト・カフェ)
<http://www.sugarsaltcafe.com/>
毎週火曜、毎月第3水曜定休
千葉県鴨川市金東375-1
☎ 04-7098-0616

営業日/時間などの詳細はホームページをご覧下さい。



里海食堂 + カフェ
FUSABUSA

カモチズ かもナビコード
団D-5 FDDE0008

『房総の食材の素晴らしさ、生産者の思いを「美味しい」でつなぐ』鴨川の食材の魅力を伝え、その食材を使った新しい料理、味の発見。地元のいつも食べている食材を異なるかたちで発見。里海食堂+カフェ FUSABUSA は常に「発見」に満ちあふれている。建物の外観から一見敷居が高いフレンチレストランのように見えるが、内面はカジュアルさに溢れ、気軽に食事が楽しめるようになっている。店名に「食堂」と入っているのも、カジュアルさを引き出すためのポイントだ。その日に取れた食材の量や種類により、日ごとにメニューが異なるのも、こだわりの1つ。外食で何を食べようか迷った時にオススメの食堂だ。今後はこの地を拠点とし、都会の方たちにも鴨川の食材を食べて、新しい「発見」をして欲しいと話す。南房総産まほろばパークの塩ハーブ豚鍋 菜の花と冬レタス ￥4500
鴨川産10種の野菜盛り盛りサラダ(小) ￥735
ふさぶさロール 鴨川産天然蜂蜜添え ￥525

FUSABUSA
最寄り駅 江見駅
JR内房線江見駅より徒歩10分。JR安房鴨川駅から車で15分。
駐車場 有(無料・普通8台)
営業時間 12:00~14:00 / 17:00~21:00
月曜定休(祝日の場合は、翌火曜休)



とつておきの 鴨川 ほりだし モノ

ちっちゃん街のちっちゃん店 カモチズ かもナビコード
ばしゃや 団B-2 KSHO4162

知る人ぞ知る隠れ家のような居酒屋で、初めて来店するお客様の中には、お店の前を何往復もしてしまう人もいるとか。店内は9人ほどで満席になってしまい、気の合う仲間と来店すれば、狭い店内が心地よく、少年時代の秘密基地のような居心地のお店。普段食べることのないマグロのエラ刺や、生のりの入った茶わんむしなど海の幸を活かした料理はお酒の肴にぴったりの絶品! 予め、電話で予算を伝えておけば、店主のおすすめ料理を用意すること。メニューに載ってない旬の食材を使った裏メニューも食べられるかも!?

ばしゃや

営業時間

18:00~22:00

日曜・月曜定休

鴨川市天津1022-3

☎ 04-7094-0270



鴨川市福祉作業所のなすの辛子漬け カモチズ かもナビコード
¥200(200g) ¥300(300g) ※いざれも税込 団B-1 SHKM0075

まろやかな辛さを誇る「なすの辛子漬け」は、福祉作業所の定番だ。ご飯によし、酒の肴にさらによし。あちこちのイベント会場で販売してはファンを増やしてきた。それが今では鴨川市役所の1階ロビーでも貰えるようになった。ただし月・水曜日の11:30~13:30という時間限定なので要注意。作業所の訓練生が笑顔で迎えてくれる。季節の野菜も販売するが、「夏みかんマーマレード(¥300)」は静かなヒット。甘みの中に程よい苦みが絶妙で、果肉の食感にも舌鼓。好評につき売切れたらごめんなさい、だそうだ。

鴨川市福祉作業所

営業時間 8:30~17:30

土日祝祭休

鴨川市八色866

☎ 04-7093-0575



花みかんマーマレード

4面でご紹介しましたチェンソーカービングの
「作郎工房」様から

5名様に
プレゼント!



こちらは
サンプルです。

応募方法

●E-mailで応募する

件名に「チェンソーカービングプレゼント応募」、
本文に①氏名 ②郵便番号 ③住所 ④連絡先電話番号を記して
下記E-mailアドレス宛に送信してください。

✉ present@kamonavi.jp

●郵送で応募する

①氏名 ②郵便番号 ③住所 ④連絡先電話番号を記したハガキを
下記宛先にお送りください。

かもナビ実行委員会「チェンソーカービング」プレゼント係
〒296-0001 千葉県鴨川市横渚643-2 鴨川市商工会

*切手代はご負担ください。

○受付期間 2012年1月1日~
2012年1月31日

○応募資格 「作郎工房」様で見学が
可能な方であればどなたさまでもご応募
になれます。

○抽選 2012年2月上旬

○当選発表 当選ご連絡後、ご都合の
良い日を工房にご連絡の上、直接工房へ。
その場で作品を仕上げてプレゼントして
いただきます。ご家族やご友人をお誘い
のうえ、この機会にチェンソーアートを
体感してください。

※応募に伴う個人情報については、本募
集に関する目的以外に使用しません。

苦難を乗り越え、史東最大の作戦が進行中。一月には鴨川に

鴨川市を舞台にしたアニメ「輪廻のラグランジエ」

(略称

ラグリん)

が一月からテレ

ビ、TOKYO MXで

放映されるの

です。関東ではチバテ

ビ、TOKYO MXで

視聴

できます。昨年十一月、輪廻のラグランジエ

鴨川推進委員会が発足され、鴨川では日

に日に盛り上が

っています。▼さらに、かもがわ

菜の花プロジェクト

が始動し、

広大な菜の花畠

が光り輝く春の黄色

と花の香りに包まれます。

鴨川が光り輝く春の黄色と花の香りに包まれます。

力盛りだくさんのかも

春、海も山も街も光り輝く

鴨川で、新しい年のパワーをフル充電し、すばらしい

魅

KamoZine こぼれ話

二〇一二年、新しい年がやつてきました。

昨年二〇一一年は三月十一日

に千年に一度という未

會有の東日本大震災に見舞われ、いまもな

長い復興

の道のりを歩んでこ

るジャパンがサッカーワ

杯で歴史に残る激闘の末

オリンピックで、私たち国民に大きな希望

と勇気を与えてくれました。

今年は

辰年です。昇り龍のごとく、あとは上

昇するのみ。力をあわせ、心を一つに

に、元氣いっぱいです。なんと千葉県

震災に見舞われ、いまもな

長い復興

の道のりを歩んでこ

るジャパンがサッカーワ

杯で歴史に残る激闘の末

オリンピックで、私たち国民に大きな希望

と勇気を与えてくれました。

今年は

辰年です。昇り龍のごとく、あとは上

昇するのみ。力をあわせ、心を一つに

に、元氣いっぱいです。なんと千葉県

震災に見舞われ、いまもな

長い復興

の道のりを歩んでこ

るジャパンがサッカーワ

杯で歴史に残る激闘の末

オリンピックで、私たち国民に大きな希望

と勇気を与えてくれました。

今年は

辰年です。昇り龍のごとく、あとは上

昇するのみ。力をあわせ、心を一つに

に、元氣いっぱいです。なんと千葉県

震災に見舞われ、いまもな

長い復興

の道のりを歩んでこ

るジャパンがサッカーワ

杯で歴史に残る激闘の末

オリンピックで、私たち国民に大きな希望

と勇気を与えてくれました。

今年は

辰年です。昇り龍のごとく、あとは上

昇するのみ。力をあわせ、心を一つに

に、元氣いっぱいです。なんと千葉県

震災に見舞われ、いまもな

長い復興

の道のりを歩んでこ

るジャパンがサッカーワ

杯で歴史に残る激闘の末

オリンピックで、私たち国民に大きな希望

と勇気を与えてくれました。

今年は

辰年です。昇り龍のごとく、あとは上

昇するのみ。力をあわせ、心を一つに

に、元氣いっぱいです。なんと千葉県

震災に見舞われ、いまもな

長い復興

の道のりを歩んでこ

るジャパンがサッカーワ

杯で歴史に残る激闘の末

オリンピックで、私たち国民に大きな希望

と勇気を与えてくれました。

今年は

辰年です。昇り龍のごとく、あとは上

昇するのみ。力をあわせ、心を一つに

に、元氣いっぱいです。なんと千葉県

震災に見舞われ、いまもな

長い復興

の道のりを歩んでこ

るジャパンがサッカーワ

杯で歴史に残る激闘の末